

# Informationen zum Schulpraxissemester in Argentinien und Uruguay

Romanisches Seminar der Universität Heidelberg

Lehrstuhl Prof. Dr. Gerhard Poppenberg

La Plata-Projekt

## **Praxissemester an einer Deutschen Schule in Argentinien und Uruguay**

Als ein wesentlicher Teil des La Plata-Projekt des Lehrstuhls von Prof. Poppenberg am Romanischen Seminar besteht seit Juli 2005 die Möglichkeit, das Praxissemester an einer Deutschen Schule in Argentinien oder Uruguay zu absolvieren. Das mindestens 13-wöchige Schulpraxissemester ist ein Pflichtteil des Lehramtstudienganges im Fach Spanisch.

Der Lehrstuhl von Prof. Poppenberg hat mit mehreren Schulen in Argentinien und Uruguay ein Kooperationsabkommen abgeschlossen, das unseren Studierenden ermöglicht, dieses Praxissemester an den auf Seite 2 genannten Schulen im Ausland absolvieren. Auch das Kultusministerium in Baden-Württemberg sieht diese Möglichkeit vor.

In der Verwaltungsvorschrift des Kultusministerium in Baden-Württemberg vom 18. Juli 2001 heißt es zum Schulpraxissemester: „Das Praxissemester dient der Berufsorientierung und Stärkung des Bezugs zur Schulpraxis. Es ermöglicht ein frühzeitiges Kennenlernen des gesamten Tätigkeitsfeldes Schule (...). Außerdem wird ein Einblick in das außerschulische Lern-, Sozial- und Freizeitverhalten von Schülern aus dem Blickwinkel eines Nicht-Schülers möglich.“

Darüber hinaus bietet ein Praxissemester an einer Deutschen Schule im Ausland die Möglichkeit, wichtige Erfahrungen im Bereich Interkulturalität zu sammeln und die Kenntnisse der Fremdsprache –in diesem Fall Spanisch- schnell und effizient zu vertiefen.

Gerade im Fach Spanisch sind die Mängel in der fremdsprachlichen Kompetenz der Studierenden zur Zeit wohl nur durch einen direkten und längeren Kontakt mit dem spanischsprachigen Ausland zu beheben.

Durch die Kooperation zwischen den Deutschen Schulen in Argentinien und Uruguay und dem Romanischen Seminar können unsere Studierenden mit festen Praktikumsplätzen rechnen und erhalten Unterstützung bei der

Organisation des Auslandsaufenthalts. Im Gegenzug wird von den Praktikanten ein ausführlicher Bericht über ihren Auslandsaufenthalt an einer Deutschen Schule erwartet sowie die Bereitschaft vorausgesetzt, Argentinier und Uruguayaner, die sich für ein Studium in Heidelberg interessieren, zu beraten und Hilfestellungen zum Studienbeginn in Deutschland zu geben.

## **Informationen zum Schulpraxissemester in Argentinien und Uruguay**

**Zwei Termine** stehen zur Wahl:

- 1) Sommer (März-Juni)
- 2) Herbst (August-November)

Zurzeit bieten wir Praxissemesterplätze an folgenden Schulen an (in Klammern die Anzahl der Plätze)

**Argentinien** (Buenos Aires):

Deutsche Schule Villa Ballester (1)	<a href="http://www.iballester.esc.edu.ar/">www.iballester.esc.edu.ar/</a>
Goethe-Schule (1) <a href="http://www.goethe.edu.ar/">file://www.goethe.edu.ar/</a>	<a href="http://www.goethe.edu.ar/">http://www.goethe.edu.ar/</a>
Pestalozzi-Schule (1)	<a href="http://www.pestalozzi.esc.edu.ar/">www.pestalozzi.esc.edu.ar/</a>

**Uruguay** (Montevideo):

Deutsche Schule Montevideo (2)  
<http://www.dsm.edu.uy/de/institucion>

**Bewerbungstermine:**

Für Termin 1 (Sommer, März -Juni):  
Vorjahres

**01. April bis 31. Mai** des

Anschluss (Juni)

Auswahlgespräche im

Für Termin 2 (Winter, August – November): **01. Oktober bis 30. November**  
des Vorjahres

Anschluss (Dezember)

Auswahlgespräche im

Beratung, Information und Auswahlgespräche:

Dr. Estela Scipioni (estela.scipioni@rose.uni-heidelberg.de)

Ricardo Coseano (ricardo.coseano@rose.uni-heidelberg.de)